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ATA 011/13 

                 Aos quinze dias do mês de abril do ano de dois mil e treze, às dezoito horas, 
no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima primeira SESSÃO ORDINÁRIA, da 
primeira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião a Presidenta Laureni Garcia Pagini e os 
Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier Lombardi, 
Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira de Souza, Rodrigo 
Semensatto de Lima, Tiago Pacheco Govoni. Havendo quórum, a Presidenta Laureni, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. A seguir passou à leitura do 
RESUMO DA ATA 010/13, sendo comunicado pela Presidenta que a referida a ata seria 
posta em votação na sessão seguinte. Em seguida passou-se à leitura das 
correspondências RECEBIDAS DO EXECUTIVO: Of. PGM 016/2013- Enviando Projeto 
de Lei 017/2013; Of. PGM 019/2013- Enviando Projeto de Lei 01/92013; Of. PGM 
020/2013- Enviando Projeto de Lei 018/2013; Of. 052/13- Resposta Of. Prop. 008/13. 
RECEBIDAS DE TERCEIROS: Edital 001/2013, Acverc- Abrindo inscrições para o 
processo eleitoral das chapas da entidade; Of. Circ. 28º BPM/2013- Convite para 
formatura de Curso Básico de Formação Policial Militar-CBFPM 2012/2013; Associação 
dos Universitários de Barão do Triunfo- Pedido de reunião com os vereadores. 
EXPEDIDAS AO EXECUTIVO: Of. 015/13- Enviando convite ao prefeito para reunião 
sobre transporte escolar municipal e seus itinerários; Of. 016/13- Enviando proposições 
aprovadas em sessão passada; Of. 018/13-  Enviando convite a secretária da educação; 
Of. 019/13-  Enviando convite ao secretário de obras; Of. 020/13- Enviando convite ao 
encarregado de transporte escolar. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os 
vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a 
tribuna: VEREADOR DIOGO (PSDB)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais 
presentes. Comentou acerca da visita que fizeram no dia 11 de abril à companhia de 
telecomunicações Oi, quando o Prefeito Rui, Vice-Prefeito Gilmar, os Vereadores Tiago, 
Marcos, Nercio, Rodrigo, Elomar, a Presidenta Laureni, o Assessor do Deputado 
Deputado Federal Jerônimo Goergen, e o Assessor do Deputado Marcelo Morais, Urbano, 
estiveram presentes. Estiveram conversando com a Senhora Michele Crivelaro, Doutora 
de relações institucionais da OI.  Consignou que ela lhes deu um parecer bastante 
favorável, os recepcionou muito bem, e lhe deu possibilidades da construção de uma 
antena de celular e internet no interior do Município. Frisou que primeiramente eles estão 
iniciando um trabalho nesse sentido, já que a telefonia no interior do Estado é por conta 
desta companhia. Estão dando preferência aos municípios mais próximos a Porto Alegre, 
que estiveram os procurando e cobrando para que tomassem providências no menor 
tempo possível, que é o caso de Barão do Triunfo. Relatou que seria encaminhado na 
presente semana o ofício que ela pediu, com um parecer técnico, para o qual se formou 
um trabalho entre a Prefeitura e Câmara de Vereadores em prol de um terreno para ser 
construída essa futura torre. Foi frisada a importância que gerará no interior do Município, 
mas não só a Barão do Triunfo, mas aos municípios vizinhos, frisando que o sinal 
abrange uma pequena espaço distância fora da área urbana. Destacou que se 
conseguirem algo nesse sentido será de muita importância. Esteve também juntamente 
com o Vereador Elomar e a Presidenta Laureni, no dia 10 de abril, no gabinete do 
Deputado Lucas Redecker, e foi encaminhado um ofício para que fosse marcada uma 
reunião com o Secretário da Segurança do Estado Senhor Airton Michels, em prol de um 
programa que já foi bastante discutido na Casa. Discorreu que estão analisando a 
movimentação dessas empresas que estão vindo para o Município, construirão torres de 
energia. Estão em um trabalho com a segurança em prol de mais viaturas e de efetivo 
para a Brigada Militar. O Deputado se comprometeu com os vereadores uma reunião para 
ver se conseguem mais efetivos. Na mesma ocasião estiveram no gabinete da Deputada 
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Zilá, relatando que ele, Vereador Diogo, tinha encaminhado um pedido para que fosse 
acompanhado a respeito daquela reunião que tiveram na CEEE, que beneficiar a rede de 
energia elétrica de Faxinal e Linha Brandão. Expôs que o rapaz que os atendeu se 
comprometeu com eles, no caso de em 60 (sessenta dias) para dar sequência na reforma 
daquela rede. As pessoas estavam com bastantes problemas de falta de energia elétrica 
e já estava se tornando um prejuízo para a comunidade. Comentou que acreditava que 
esse projeto da rede já estava no departamento de projetos. Na ocasião foi-lhe passado 
também o número do expediente que está acompanhando e dentro de um prazo breve 
seria concluído esse estudo e iniciada a obra. Referiu que a festa da Capela Santo 
Eduardo foi belíssima, parabenizando os organizadores. Comentou que no presente dia 
indicaram os membros para a Comissão Especial de Agricultura, que foi formada na 
Casa, disse com essa comissão queriam estar presentes nas comunidades, associações, 
Emater, juntamente com o Sindicato Rural para pleitear melhorias e tentar buscar 
recursos em prol da agricultura, em todos os sentidos. Frisou que batalhariam, foi 
escolhido presidente, o Secretário é o Vereador Tiago, relator Elomar e suplente Nercio. 
Comentou que queriam trabalhar dali para frente nessa comissão juntos em prol de 
melhorias para os agricultores dentro do Município. Usou a tribuna: VEREADOR 
ELOMAR (PMDB)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Deixou 
seus parabéns à Associação Esportiva Galera, relatando ter comparecido ao campeonato 
no final de semana. Deixou os parabéns à diretoria da Capela Santo Eduardo pela 
belíssima festa. Consignou de no dia 10 de abril esteve juntamente com a Presidenta 
Laureni, com o Vereador Diogo, na busca de soluções pela busca de segurança pública. 
Foram pleitear junto ao gabinete do Deputado Lucas Redeker e foram muito bem 
recebidos pela sua equipe. Comentou que nesse dia esteve no gabinete do Deputado 
Edson Brum fazendo algumas reivindicações. Foi ao gabinete do Deputado com a 
intenção de solicitar um empenho junto ao Estado para perfuração de poços artesianos no 
interior do Município, o que é algo de bastante necessidade há tempos. Destacou que 
continuará nessa luta, solicitando o empenho do gabinete do Deputado nessa causa. 
Comentou que no dia 11 estiveram em reunião com a direção da empresa OI, muitos 
vereadores se fizeram presentes. Comentou que saiu bastante otimista dessa reunião, 
agradecendo também a presença do Prefeito e do Vice-Prefeito, porque foi de suma 
importância estar com os vereadores ali, onde que se viu o empenho e a força do 
Município de estar ali praticamente com todas as autoridades lutando pela mesma causa. 
Disse que saiu de lá bastante otimista, acredita que a reunião foi de grande importância, 
grande valia, e pelas conversas que pode captar, juntamente à Michele que era a 
representante que os estava atendendo, juntamente com a assessoria do Deputado 
Jerônimo Goergen, Deputado Morais, que os estavam acompanhando, que também foi de 
muita importância. Mencionou que foram colocados alguns assuntos, algumas 
reivindicações também de questões do Município, para que fosse colocado à disposição 
dessa empresa alguns itens que considera que facilitariam para que a empresa se 
interessasse mais pelo Município e fossem, quem sabe os primeiros de agora em diante a 
receber o apoio dessa empresa e investimento por parte desta. Pediu ao Prefeito e sabe 
que este estava ali junto e sabe que o que dependesse do Município fariam o possível 
para que chegasse às mãos da empresa, para quanto mais antes conseguissem um 
investimento dessa empresa no interior do Município melhor. E dentro da medida que 
fosse necessária de estar se buscando junto a essa empresa estariam ali buscar. Disse 
que estiveram conversando com o Prefeito, com relação a uma emenda que chegou ao 
Município, já estava empenhada pelo Deputado Federal Alceu Moreira, que lhes passou 
os números e a ordem da emenda. Acredita que seria um valor bem aplicado dentro do 
Município de R$ 126.750,00 (cento e vinte e seis com setecentos e cinquenta mil reais) 
que já está empenhado. Então que este investimento por parte do deputado que tem 
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olhado pelo Município, que seja bem aplicada na agricultura, porque sabem que todo o 
investimento dentro da agricultura, ele é muito importante e com certeza trará um grande 
retorno. Usou a tribuna: VEREADOR ILO (PMDB)- Saudou a Presidenta, Vereadores e 
os demais presentes. Deixou os parabéns à comissão da Igreja da Capela Santo Eduardo 
pela grande festa do dia anterior. Relatou que foram até o gabinete do Prefeito, 
conversando, agradecendo a atenção, referente à emenda do Deputado Alceu Moreira, 
juntamente com o apoio do Deputado Edson Brum. Declarou saber que deputado 
estadual não tem emenda, mas com é um deputado que sempre trabalhou junto no 
Município, trabalhava junto com o Deputado Alceu Moreira, trabalhava muito, ele também, 
sabe que é um empenho do Deputado Estadual também. Deixou seu agradecimento em 
nome das pessoas do Município, pelo reconhecimento do Município, por estar já 
empenhada a emenda para o Município. Espera que, conforme já falaram com o Prefeito, 
sejam bem direcionadas, às comunidades ou às pessoas, depende do Secretário da 
Agricultura ou associação. Agradecia a atenção do Prefeito, era o anseio deles conversar 
também para saber a forma como iria ser distribuída. Colocou que pensava de uma forma 
e o Prefeito lhes explicou um pouco diferente e entende a situação conforme é a 
necessidade do Município. Agradecia a atenção de todos. Usou a tribuna: VEREADOR 
MARCOS (PP)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou a 
comunidade da Capela Santo Eduardo pela grande festa ocorrida no dia anterior, 
relatando que não pôde se fazer presente. Explanou que muitos dizem que será 
complicado a situação da telefonia, contudo a empresa OI tem obrigação de até o final de 
2015 fazer toda a cobertura do Município de Barão do Triunfo, assim como do Rio Grande 
do Sul. Colocou que aos poucos vão se adaptando e acredita que será o melhor do 
Município, independente de operadora, o importante é ter sinal para ligação telefônica, 
pois é o que precisa para desenvolver as cidades e a cultura. Discorreu que no presente 
dia teve contato com o Assessor Marcos do Deputado Jerônimo Goergen, que lhe 
informou que a Prefeitura está encarregada de fazer um ofício à operadora, o Prefeito Rui 
estava presente na ocasião, e foi pedido que esse ofício fosse feito o quanto antes e 
fosse remetido diretamente ao gabinete do Deputado Jerônimo, posto que o Deputado 
quer aproveitar para colocar Barão do Triunfo junto na instalação da CPI (Comissão 
Parlamentar de Inquérito) da Telefonia. Destacou que o referido deputado é o presidente 
desta comissão que brevemente será instalada, ele gostaria de colocar esse ofício junto 
no momento da instalação. Afirmou que tem certeza que terá bastante força e mostrará o 
interesse da comunidade a respeito disso. Comentou sobre uma indicação sua iria que 
usaria como nomenclatura “Casa de Passagem”. Frisou que todos sabem que isso é 
muito importante para um Município, seja do interior ou da cidade, porque é algo que 
abrangerá toda a faixa etária, desde a criança, até o idoso, e conforme o Coordenador 
Mateus lhe relatou, já há vários programas que o Município instalou, tipo Núcleo de Apoio 
de Atenção Básica (NAAB), que tem acompanhamento psicológico, psiquiátrico, e de 
assistência social, o Município recebe uma boa verba. Há também o Programa Primeira 
Infância Melhor (PIM). Lembrou das oficinas terapêuticas que ocorreram como formatura 
de pedreiros, parabenizando a Doutora Mirian que teve a iniciativa. Expôs quanto aos 
agentes comunitários de saúde, assim como já há na Zona dos Pachecos o Estratégia de 
Saúde da Família (ESF), que está sendo providenciado para a cidade também. Salientou 
que essa casa de passagem talvez envolvesse valores, mas valeria muito mais a 
prestação de serviço que o valor a ser usado. Na sua indicação comentou ainda inclusive 
de tentar um convênio com Cerro Grande do Sul, que já tem uma casa de passagem. 
Sabe também que os valores que eles pedem para uma pessoa ou outra ou cinco ou dez, 
talvez sejam um pouco alto, mas tudo é questão de negociação. Porém em contrapartida 
da indicação, já comentam também em na nossa região ou em outros municípios 
pequenos como Barão do Triunfo, Sertão Santana, Sentinela do Sul e Mariana Pimentel, 
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também não há uma casa de passagem. Questionou, portanto, sobre por que não entrar 
em contato com outras administrações de municípios vizinhos e buscar pleitear uma 
verba para justamente fazer algo em conjunto. Destacou que o problema que há em 
Barão do Triunfo existe em todo o mundo. Afirmou que há uma Lei Municipal 070/05, de 
novembro de 2005, onde consta que Barão do Triunfo já possuiu um convênio com o 
Município de Eldorado do Sul. Concluiu expondo que considera que deve haver um 
contato com os municípios vizinhos em vista desse objetivo. Em COMUNICAÇÕES, os 
vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a 
tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais 
presentes. Comentou que no presente dia a Casa estava repleta de visitantes, muitas 
autoridades. Reportou-se ao comentário do Vereador Marcos que é muito bom as 
pessoas virem assistir os trabalhos da Casa, visto que é pelas pessoas que estão ali, não 
pelo interesse próprio, mas pelo interesse público. Comentou que estava até um pouco 
comovido porque no presente dia seria o aniversário de vida da sua mãe. Rendeu sua 
homenagem a ela, sabia que ela estava bem ao lado de Deus e olhando pelo seu filho na 
terra. Relatou que a Presidenta comentou sobre a ata que não pôde ser concluída, 
lamentava que isso tivesse ocorrido, uma vez que até precisava de algumas cópias da 
referida ata, contudo deixaria para a semana seguinte. Discorreu que a referida ata 
mostraria a conduta de um vereador que tocou na sua intimidade particular, entrou na sua 
intimidade pessoal. Declarou que na hora se estarreceu, se surpreendeu, respirou fundo e 
retroagiu há um tempo quando em que era criança, quando sua mãe dizia: “filho, se 
alguém te ofender, ou te der um coice, não corte a perna dele. Se for um ser humano, dê 
um prato de comida”. Julga que a presente Casa é muito séria, trata de interesses 
públicos e não deve fugir a essa linha. Pedia escusas, expondo que nunca se sentiu 
diminuído ao pedir desculpas desde a primeira legislatura da qual fez parte. Afirmou que 
não era agora que iria sair e vulgarizar a Casa, sua pessoa, porque isso é um trabalho 
sério, pode ser humilde, limitado, porém é um trabalho de respeito e julga que a Casa tem 
os melhores objetivos em relação ao Município. Comentou que o Plenário não era um 
boteco onde as pessoas dizem aquilo que querem e tudo é bonito. Considera que quando 
se foge a assuntos de interesse público, já se está pecando e quando, porventura, fizesse 
isso, antecipadamente, pedia desculpas. Referiu que até estava comentando isso, posto 
que via várias pessoas que estavam naquela sessão e jamais faria para alguém o ato de 
entrar na intimidade particular, pois se sentiria vulgarizado nessa hora se fizesse isso. 
Declarou que as pessoas estavam presentes para ajudar, para acompanhar os trabalhos 
da Casa e mais uma vez dizia: cobrassem o trabalho, porém com ética, com respeito, pois 
este se deve a qualquer ser humano para um dia, quiçá, ser respeitado. VEREADOR 
RODRIGO (PMDB)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes, comentou 
que o funcionário Cesar não se fazia presente por motivos de saúde. Parabenizou seu 
sobrinho Júnior, seu amigo Vladimir e Estefânia pela passagem dos respectivos 
aniversários. Agradeceu às assessorias e autoridades que estiveram presentes na 
reunião da OI. Parabenizou a administração pela conquista de uma retroescavadeira nova 
que chegou ao Município, sendo um bem importantíssimo ao Município. Agradeceu o bom 
atendimento do Coordenador da Saúde Mateus, visto que teve um problema na terça-feira 
passada: uma gestante se sentiu mal e o Coordenador disponibilizou um carro na hora 
para levá-la a São Jerônimo, relatando que no momento mãe e filho se encontram bem. 
Agradeceu à comunidade da Capela Santo Eduardo pela belíssima festa na qual se fez 
presente. Relatou que, no presente dia, conversou com o Prefeito Rui sobre o reajuste, 
sendo que este lhe informou que na semana seguinte enviaria um projeto com vale-
refeição para os funcionários. Expôs que estava colocando uma indicação para o 
Executivo e estava colocando junto uma minuta de projeto de lei, que tirou de outro 
Município que é auxílio ou transporte ou locais ou grupos que envolvam atividades 
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esportivas educacionais e culturais em competição ou em representação do Município. 
Sabe que o Secretário do Desporto, Turismo e Lazer Leandro olhará com atenção e tem 
certeza que é um projeto que beneficiará imensamente a juventude. Reportou-se a um 
comentário do Vereador Nercio que relatou que um aluno, filho de João Marcuci, que não 
estava sendo buscado em Casa neste ano, porém era buscado no ano anterior. 
Conversou com a Secretária da educação e continua não sendo buscado, ela lhe disse 
que faltava somente umas fotocópias de uma receita médica para comprovar e já estava 
com elas em mãos. Afirmou que deixaria com o Prefeito após a sessão e com certeza 
esse problema seria solucionado o mais breve possível. Pediu ao Secretário de Obras 
observasse as duas saídas principais de Barão do Triunfo, que é a do Faxinal e divisa 
com a Ponte de Ferro de Mariana Pimentel que estão em situação crítica. Em seguida, 
passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram votadas e aprovadas por unanimidade as 
seguintes proposições: INDICAÇÃO 028/13 DO VEREADOR RODRIGO- que seja criado 
o Programa Auxílio Transporte a equipes ou grupos que desenvolvem atividades 
esportivas, educacionais, sociais e culturais, em competições ou em representação do 
Município. Para tanto, segue em anexo Minuta de Projeto de Lei, como forma de 
sugestão. INDICAÇÃO 029/13 DOS VEREADORES ELOMAR E DIOGO- que seja 
estudada a viabilidade, observando os trâmites legais, de ser doado parte do imóvel, 
constituído de vinte e três hectares (23ha), situado na zona rural deste município, no lugar 
denominado “Linha Dona Francisca”, adquirido pelo município em 26 de junho de 1998, 
como forma de incentivo a empresas interessadas em se instalar em nosso Município. 
Justificativa: Considerando que em nosso município não existe frentes de trabalho para os 
jovens que estão ingressando no mercado, sendo que os empregos existentes limitam-se 
praticamente aos relacionados à agricultura. Se tivéssemos mais empresas instaladas no 
Município geraria empregos não só para a nova geração baronense, mas para a 
comunidade em geral, minimizando este grande problema existente em nossa 
comunidade, entendem os Vereadores que esta subscrevem, que se o Município, 
obedecendo os trâmites legais, doasse uma área para empresas interessadas em se 
instalarem em nossa região, como forma de incentivo, traria benefícios incalculáveis, pois 
instaladas, gerariam empregos diretos e também indiretos. INDICAÇÃO 030/13 DO 
VEREADOR MARCOS- que estude a possibilidade implantação de um Centro de 
Integração e Casa de Passagem em nosso Município, de forma própria ou em convênio 
com o município de Cerro Grande do Sul, que já o possui, ou em conjunto com Sertão 
Santana, Sentinela do Sul e Mariana Pimentel. Justificativa: Tal iniciativa seria de grande 
importância, visto que ofereceria um espaço especial onde seriam desenvolvidos 
programas de atividades ocupacionais para melhoria da qualidade de vida, ou ocasiões 
de emergência, seja para crianças, adolescentes, adultos e idosos em situação de 
vulnerabilidade. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 048/13 DO VEREADOR RODRIGO- que 
seja providenciado roçadas na beira da estrada, rente à tela da Escola Municipal Antônio 
Guedes Brandão, localizada na Linha Francisca, com urgência. Justificativa: A Linha 
Francisca é uma das principais vias de acesso a Barão do Triunfo. A falta de visibilidade 
que o brejo ali existente provoca poderá causar graves acidentes no percurso de entrada 
ou saída dos alunos, trazendo grande preocupação, em especial por haver nesse colégio 
a Pré-escola. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 049/13 DO VEREADOR TIAGO- que seja 
providenciada a colocação de canos nas duas extremidades que dão acesso ao 
Travessão Linha Francisca- Linha Amália. Justificativa: Ambos os acessos estão em 
situação precária. A colocação dos referidos canos solucionaria o problema, facilitando a 
travessia pelo local. Foi ainda votada a aprovada por unanimidade: URGÊNCIA  AO 
PROJETO DE LEI 017/13- Abre Crédito Especial- anulação de dotação no Orçamento de 
2013 do tipo alteração especial. FORAM AINDA VOTADAS E APROVADAS POR 
UNANIMIDADE DIÁRIAS DOS VEREADORES DIOGO, ELOMAR E PRESIDENTA 
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LAURENI À REUNIÃO NOS GABINETES DOS DEPUTADOS MARCELO MORAES, 
ZILÁ E LUCAS REDECKER, TCE E AO IGAM, POA, DIA 10 DE ABRIL DE 2013. 
ASSUNTO: TRATAR DE ASSUNTOS DE INTERESSE DO MUNICÍPIO, ENTREGA DE 
DOCUMENTAÇÃO AO TRIBUNAL E AO IGAM. DIÁRIAS DOS VEREADORES DIOGO, 
ELOMAR, MARCOS, NERCIO, RODRIGO, TIAGO E PRESIDENTA LAURENI DE IDA À 
REUNIÃO NA EMPRESA OI, POA, DIA 11 DE ABRIL DE 2013. ASSUNTO: SOLICITAR 
A IMPLANTAÇÃO DO ATENDIMENTO DA OPERADORA JUNTO AO NOSSO 
MUNICÍPIO, EM ESPECIAL NA ZONA RURAL. Após, passou-se ao espaço dos 
LÍDERES DE BANCADA, quando foram convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR 
ILO, Líder do PMDB- “Abriu mão.” VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Tornou a 
saudar as pessoas presentes. Desculpou-se com a Diretoria da Capela Santo Eduardo 
por não ter podido se fazer presente até muito mais em respeito junto com a Diretoria, o 
Senhor Henrique, que é uma pessoa assídua daquela comunidade e que sempre teve um 
respeito especial e também reforçou esse convite na oportunidade. Entretanto, para a sua 
satisfação, no dia anterior foi um dia repleto de visitas na sua casa e foi um dos poucos 
finais de semana que não saiu da sua propriedade, que é algo que é difícil acontecer. 
Afirmou que até gosta de ficar em casa, porém a sua família fica a semana inteira em 
casa e sempre gostam de sair. Expôs que são as pessoas que vão em busca de algum 
contato com ele, alguma visita especial e assim por diante, por isso queria se desculpar, 
pedindo que não deixassem de o convidar sempre que fizessem um evento naquela 
comunidade e poderiam contar com o seu apoio e colaboração se fosse o caso. 
VEREADOR TIAGO, Líder do PP- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais 
presentes. Parabenizou a comunidade da Capela Santo Eduardo pela belíssima festa, na 
qual se fez presente. Comentou que se fez presente em comitiva na empresa de telefonia 
Oi conversando com Michele. Relatou que estão batalhando para conseguir um sinal de 
telefonia no interior do Município. À tarde, esteve juntamente com o Prefeito Rui e o Vice-
Prefeito Gilmar, na assinatura da retroescavadeira que foi conseguida por meio da 
Administração, parabenizando a administração anterior do Prefeito Odone, quando foi 
cadastrado, se fazendo presente no Ministério do Desenvolvimento Agrário (MDA), junto a 
eles. Explanou que no presente dia esteve na Cooperativa de Energia e Desenvolvimento 
Rural Taquari Jacuí (Certaja), reivindicando uma mudança de rede que dá acesso ao 
Cerro da Data, uma vez que o Grupo da Melhor Idade Baronense quer construir uma sede 
própria. Declarou que foram muito bem recebidos pelo Presidente Renato que lhes 
colocou que enviaria uma equipe que analisaria o caso para tentar fazer pelo menor custo 
possível para dar um apoio à entidade. Aproveitando a ocasião, pediu um apoio da 
associação Mato da Justa que tem dois postes com três suportes que atrapalham o 
aumento do secador, ou a mudança de local. Relatou que o Presidente Renato também 
enviaria uma equipe para avaliar a situação. O Vereador ressaltou que é difícil para uma 
associação como a deles, que tem uma mensalidade de R$ 25,00 (vinte e cinco reais) por 
ano, desembolsar um valor alto. Consignou que o Presidente Renato lhes informou que 
estão pensando em colocar em funcionamento a usina de Morrinhos a partir de maio ou 
junho, quando começará a gerar energia para a região. VEREADOR DIOGO, Líder do 
PSDB- Tornou a saudar as pessoas presentes. Demonstrou contentamento ao ver o 
recebimento da nova retroescavadeira, o que beneficiará muito o Município, pois, às 
vezes, os funcionários ou o Executivo querem trabalhar, mas por vezes, o maquinário 
devido ao desgaste não ajuda. Destacou que esta poderá executar muitos serviços que 
estão por vir ou pendentes. Parabenizou a Administração anterior e a atual pelo fato. 
Convidou aqueles que quisessem assistir, após a sessão, um jogo de confraternização 
entre a Câmara Municipal e Prefeitura Municipal no Ginásio Municipal de Esportes. 
Agradeceu a presença de todos, relatando que fica contente quando as pessoas se fazem 
presente em grande número e os vêm fiscalizar, pois os vereadores estão ali porque o 
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povo os colocou naquele posto e tem o direito de cobrá-los. USOU O ESPAÇO: 
PRESIDENTA LAURENI: Comentou que no dia 10 de abril esteve presente com os 
Vereadores Diogo e Elomar na Assembleia Legislativa a fim de reivindicar melhoras para 
a Brigada Militar. Deixou claro que querem proteger, estarem alertas. Explanou que foram 
muito bem recebidos e marcarão uma audiência para ver se ganham ao menos um 
veículo para o deslocamento no Município. Relatou que foram ao Tribunal de Contas do 
Estado (TCE) protocolar documentos e também ao IGAM. Colocou que estiveram em 
comitiva na empresa OI, quando estavam presentes o assessor do Deputado Marcelo 
Morais o Ex-Prefeito de Barão e São Jerônimo Urbano, também o assessor de Jerônimo 
Goergen, Marcos, e o Assessor do Deputado Giovani Feltes. Expôs que foram muito bem 
assessorados para que soubessem que não estavam caminhando em vão, mas em busca 
de melhorias para o Município. Na ocasião, foram muito bem recebidos por Michele 
Crivelaro, responsável institucional da OI. A Presidenta Laureni referiu que saiu de lá 
muito otimista, foi uma conversa muito aberta entre a empresa, os vereadores e 
assessores das dificuldades de sinal telefônico que tem havido saindo fora da cidade. 
Enfatizou que o povo do interior não tem comunicação, foi quando ela lhes comunicou 
que a OI terá até 2015 que dar o retorno das antenas em toda a área rural do Município. 
Ressaltou que quem primeiro procurar, demonstrará interesse maior. Relatou que, como 
foram em uma comitiva grande, puderam perceber o imenso interesse do Município. A 
responsável Michele comentou que era uma grande honra perceber a presença e 
interesse do Prefeito e Vice-Prefeito do Município que estavam presentes, expondo que, 
em alguns casos, leva até dois anos pelo interesse do próprio Prefeito de alguns 
municípios. Declarou precisam de uma área de terra ou cedência de um cerro, que o 
Município procurasse por conta disso fazer um ofício para procurar as áreas que 
consideram viáveis e colocassem em um mapa do Município e fizessem um ofício 
assinado pelos vereadores, Prefeito e Vice-Prefeito. Foi sugerido por um assessor, que 
Michele dispusesse uma pessoa da OI para colocar a realidade do Município no papel, 
verificar, fazer um estudo, de ver se há alguma possibilidade ou se deve ser feita alguma 
mudança no ofício que seria enviado. Foi comentado que o Município fará um grande 
trabalho de Licenciamento Ambiental e o Prefeito se propôs em dar total apoio nessa 
jornada. Por isso tiveram uma expectativa muito boa e fariam dentro desta semana um 
ofício muito bem feito que Michele pediu que fosse entregue em mãos. Foi mencionado 
ainda que a possível instalação da antena beneficiaria municípios vizinhos. Considera que 
são pontos estratégicos que pensam ser viáveis, mas o técnico da operadora faria um 
estudo. Afirmou que o Município daria suporte para essa pessoa se deslocar até o interior. 
Ressaltou que que foi uma excelente reunião, estão com uma expectativa muito grande e 
irão até onde for possível e preciso, tem certeza que tem uma câmara que dará apoio.  
Parabenizou o Município pelo recebimento da retroescavadeira do Governo Federal. 
Julga que esta será de grande valia para a agricultura e obras, pois tudo o que tem 
sempre é pouco e o Município só tem a ganhar. Colocou ao Ex-Vereador Álvaro que 
novamente não pôde participar do Campeonato Regional da Serra do Herval, não 
consegue ir a todos os eventos, mas pretende e deve, logo em seguida, estar em um jogo 
dele. Deixou os parabéns à comunidade da Capela Santo Eduardo pela belíssima festa 
da comunidade do Senhor Henrique. Explanou que estiveram no presente dia uma 
reunião junto à Certaja, tendo ido juntamente com os Vereadores Ilo, Tiago e o Vice-
Prefeito Gilmar. Foram reivindicar acerca de problemas de energia que afetam várias 
regiões do Município. Também pediram explicações acerca da usina, previsão de 
funcionamento, que é uma grande expectativa para o aumento de arrecadação do 
Município. O Presidente da Renato  lhes colocou que fossem visitar a usina às quintas-
feiras, têm pessoas que estão lá para conduzi-los, que marcassem com eles e fossem 
visitar, pois está sendo feita uma excelente obra que será um bem para o Município e 



 

ATA 011/13                                                                                                                           8 
 

ajudará muito na arrecadação. Relatou que se encontrava também com eles o Presidente 
do Grupo da Melhor Idade, Senhor Henrique, reivindicando a retirada de um poste e 
também a associação comunitária Mato da Justa, solicitando a retirada de rabichos, onde 
há um secador de grãos e querem aumentá-lo. Foram comunicados que nas terças-feiras 
e sextas-feiras pela manhã, até o começo do mês maio, a Certaja oferecerá um 
atendimento no sindicato, sendo que se ocorrer qualquer problema com as redes ou 
contas de luz ou documentos de segunda via, eles estarão ali para ajudar, haverá uma 
pessoa no sindicato nesses dois dias para orientar ou ajudar no que for necessário. 
Lembrou que após à sessão teriam reunião com os proprietários dos transportes 
terceirizados escolares, para que tivessem mais entendimento quando as pessoas lhes 
perguntassem e os próprios transportadores lhes colocassem as suas dificuldades. 
Lembrou aos vereadores que na próxima segunda-feira, às 17 horas, haveria reunião com 
a associação dos universitários. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a 
presente sessão, convocando os vereadores para a próxima, dia 22 de abril de 2013, na 
mesma hora e local.  

 

 
Sala de Sessões, 15 de abril de 2013. 

 
 

LAURENI GARCIA PAGINI                  MARCOS CESAR GARCIA 
Presidenta                                                1°Secretário

 
 


